

Compte rendu – 22^e coupe Grand Sud

15-16 juillet 2023

le week-end du 15 et 16 juillet se tenait la 22^e Coupe Grand Sud à St-Jean, une commune proche de Toulouse. Cette coupe était organisée par le club **Arts Martiaux St-Jean**.

Elle se déroulait durant un grand stage d'été *koryû* organisé par le club. De nombreux élèves européens étaient ainsi présents (Finlande, Pologne, l'Irlande, l'Espagne, Portugal, l'Italie). Au niveau français, invité¹ par **Robert Rodriguez** (*sensei laido* et *Jodo* au club de St-Jean et entraîneur du groupe France), une grande partie du **groupe France** était là ainsi que **Franck Despagnat** vice-président du CNK-DR.



A Toulouse, on aime faire les choses différemment. On mange des *chocolatines*² et l'on utilise des *poches*. Alors tant qu'à faire des compétitions de *laido*, autant le faire avec dans des formats originaux :

- Le **Trophée Stéphane Loudière** au format **Ippon Shobu**
- La **Coupe Grand Sud** avec des **kata libres**
- Et quant au **Trophée José Maria Romero** c'est l'unique **fighting spirit** de l'ensemble de la compétition

Alors certes, des récompenses sont décernées aux vainqueurs, mais je pense que pas grand monde avait vraiment l'enjeu en tête. Tout au plus l'envie de bien faire et de se faire plaisir. Le mot d'ordre du week-end était en effet la convivialité !

Le Trophée Stéphane Loudière

Le **Trophée Stephan Loudière** (du nom d'un ancien élève du club malheureusement décédé) se joue donc au format **Ippon Shobu**. *Ippon Shobu*, c'est littéralement « match en 1 point ».

Dans la pratique tout le monde s'aligne (pas de catégorie par grade), les 2 premiers s'affronte sur un 1 *kata* (libre au choix). Le vainqueur, désigné par le vote des 3 arbitres, reste en place et affronte l'adversaire suivant. Le perdant vient remplacer un des arbitres. Et ainsi de suite jusqu'à ce que tous les combattants passent. Le vainqueur du dernier match remporte le trophée !

Certes l'ordre de passage favorise bien entendu les derniers à passer. Le premier à passer devrait gagner contre tout le monde pour remporter le trophée (soit une quarantaine de personnes tout de même !). A l'opposé, le dernier n'a qu'un seul match à gagner.

Mais cela n'a pas grande importance car il n'y a pas vraiment d'enjeu au final . C'est avant tout pour l'esprit et le plaisir de pratiquer que ce format est fait. L'on enthousiasme alors facilement pour une personne qui va remporter 5, voir 10 matchs à la suite. Surtout quand c'est fait avec le sourire !

¹ Nous étions conviés mais la Coupe Grand Sud est ouverte à tout le monde !

² Je vais me faire des amis ...

Parce qu'il faut bien un gagnant malgré tout, le **Trophée Stéphane Loudière** a été décerné à **Oriol Blanco**.

La Coupe Grand Sud

La **Coupe Grand sud** se déroule sur un format plus classique de compétition avec des poules de qualification (3 *kata* par match) et un tableau final en élimination directe (5 *kata* par match). La compétition se fait par catégorie de grade. Du fait d'une faible participation en 1^{er} dan, les catégories 1^{er} et 2^e dans ont cependant été regroupées.

La particularité de la coupe **Coupe Grand Sud** tient au fait que les **kata sont libres**. Il n'y a pas de chronométrage non plus. Tout est possible, des classiques 12 *kata* ZNKR, à des *kata* *Koryû* sobres, spectaculaires ou bizarres, ou mélanger un peu de chaque. Libre à chacun d'essayer exprimer totalement son *iai* !

Ces *kata* libres ne facilitent évidemment pas le travail des arbitres, avec de nombreux *Koryû* présents, impossible de connaître parfaitement tous les *kata* possibles, alors le jugement se fait d'abord sur ce qui exprimé par les participants.



Ces *kata* libres ne facilitent pas non plus le choix pour les participants. Partagé entre l'envie de s'amuser et de varier un peu les *kata*, comme tout s'enchaîne assez vite, il est difficile de prévoir un plan précis à chaque fois. Personnellement, il m'arrivait de choisir les *kata* que j'allais faire seulement au *Hajime* de l'arbitre central.

Dans ces conditions, l'on perd parfois un peu le fil du match et je me retrouve par exemple à faire 6 *kata* au lieu de 5 en demi-finale et je laisse filer ainsi Jérémie en finale. Tout comme il est arrivé à d'autres personnes de faire 4 *kata*. Des erreurs bêtes, mais sans aucun regret car tout cela n'avait pas beaucoup d'importance.

Il ne me reste donc plus qu'une petite finale. C'était le moment de se faire plaisir alors je décide de tenter quelques des *kata* exotiques que nous avons rarement travaillé (*tsuka dori*, *tsure ashi*). Cela n'était probablement pas très bon. Qu'importe car cela était finalement bien amusant et, pour moi, c'était dans l'esprit de la compétition !

Résultats en catégorie *mudan* :

1. **Louise Lescure** (France)
2. **Sean Saldana** (France)
3. **Rémi Giambelluco** (France)



En catégorie 1^{er} et 2^e *dan* :

1. **Paul Sabahi** (France)
2. **Jérémy Sicot** (France)
3. **Benjamin Silvestre** (France)



En catégorie 3^e *dan* :

1. **Mathilde Beamonte** (France)
2. **Kari Hayrinen** (Finlande)
3. **Denis Blanc** (France)



En catégorie 4^e *dan* :

1. **Oscar Ibañez Perez** (Espagne)
2. **Raoul Raúl Fernandez** (Irlande)
3. **Alexandre Lion** (France)



Le Trophée Josée Maria Romero

Le Trophée Josée Maria Romero a été remis après délibération des arbitres à **Jean Marc Pourriot** ... qui a été inscrit à son issu !

Le mot de la fin

Un grand merci aux participants pour la convivialité de l'événement où nous avons tous pris beaucoup de plaisir. Un grand merci à **Paulus Artimo** (5^e dan et capitaine de l'équipe de Finlande) pour la session de travail du samedi matin. Enfin un grand merci aux **Arts Martiaux St-Jean** pour l'accueil et l'organisation de ce beau week-end.

J'espère avoir l'occasion de revenir l'année prochaine !

*Benjamin
Photos Benjamin & Arts Martiaux St-Jean*